



## 輝き ~山梨県 山中湖~

新春に、湖面が凍結して太陽の光が明日へ希望の光となっています。

フォトサークルA 千田 ムツ子

### ●目次

輝き	1P	介護老人保健施設 なでしこの里	5P
新年のごあいさつ	2P	リハビリひらつか竣工披露式	
理事長 野村 直樹			
院 長 山下 巖			
地域連携フォーラム	3P	歳時一覧	6P
糖尿病教室			
かけはし ~登録医紹介~	4P	リハビリ通信「車椅子について」	7P
在宅懇談会		老健さつきの里あつき	
内視鏡センターだより		新年のご挨拶	
		忘年会	
		ペットのはなし	8P
		編集後記	
		関連施設一覧	



# 第3回 地域連携フォーラム開催



第3回目を迎えた地域連携フォーラムが11月2日(金)に三思会記念ホールで開催されました。今年のテーマは「外傷治療」でした。

当院の整形外科、形成外科、脳神経外科から症例報告があり、どの症例も普段は遭遇しない珍しい疾患ばかりで、フロアの方々からも大変興味深い、と沢山の質問をいただきました。

招待講演は医療法人聖和会理事長の後藤典彦先生に座長をお願いし、埼玉医科大学総合医療センター 高度救命救急センターの森井北斗先生に重度四肢外傷の最先端の現場を見せていただきました。

当院では対応が困難な切断肢への対応は、実際にはどのように行われているのか? 片腕が切断されてしまったという衝撃的な怪我を負った少女の症例を通して、工夫や苦悩、感動も交えた回復までの過程を見せていただき、最

後は、重症外傷治療のこれからの課題は「質の高い外傷治療のために患者と医師の集約化にある」とも熱く語っておられました。

約1時間、スティーブ・ジョブズばりの意匠に凝ったスライドを駆使したとても示唆に富む講演でした。

その後の懇親会では、お集まりいただいた約100人の出席者の皆様と直接お話しする機会をいただき、盛会のうちに終了することができました。

お互いの顔の見える関係を大切にした地域連携フォーラムは、来年も11月2日に開催する予定です。皆さんに楽しんでいただけるテーマを用意してお待ち申しあげております。

地域連携室 室長 安西 秀聰



## 市民講座 第3回 糖尿病教室

糖尿病があっても合併症を発症・進展させず健やかな人生を全うしてほしい、そのためには正しい知識をもつことから、と考えて、当院糖尿病チームは例年市民向け糖尿病教室を開催しています。今年度は、去る11月17日、全国糖尿病週間に合わせて『高齢社会と糖尿病』をテーマに開催しました。

まず、よくある高齢患者さんの日常を寸劇でご覧いただき、それを題材に、低血糖や体調不良時(シックデイ)の留意事項を知っていただきました。続いて加齢や低栄養に伴う筋肉量の減少(サルコペニア)とその対策について、医師・管理栄養士・理学療法士による講演や実技で学んでいただきました。最後に認知・身体機能が低下しても切れ目ない療養が続けられるよう医療ソーシャルワーカーが様々なサービスについて紹介しました。

行楽日和の週末でしたが、たくさんの方が参加され、熱心にメモをとったり、展示物を閲覧したり、サルコペニアになってはいないか握力を測ってみたりと、楽しみながら学んでいただけたように思います。またの開催を楽しみに、そしてそれまで皆様お元気でいらしてください。

糖尿病・代謝内科/糖尿病チーム 佐々木 奈都江



# かけはし 登録医紹介 誠意誠心会 松田内科クリニック

院長 松田 百玉



## 《略歴》

東海大学医学部卒  
東海大学医学部非常勤講師  
医学博士

## 《所在地》

〒243-0213  
厚木市飯山2119-7  
クラウドI-1F  
TEL. 046-243-5225

新年あけましておめでとうございます。年頭に書かせて頂くこととなり光榮です。

私は医師になり生活習慣病とそれに続く動脈硬化性疾患を扱うようになって以来、私の患者さんから脳卒中、心筋梗塞を出さないようにと思っています。開業して13年たちますがその思いは今も変わりません。それにはリスクファクターをできるだけ掘り下げ、その人が今動脈硬化のどの辺りにいるか、内皮機能検査、脈波、頸動脈IMTの観察などエコー検査を行い、血液検査と合わせて検索、観察し合併症を含め説明しております。でも開業するとこんなに忙しいかと思うほど、患者数が増えて、結果的に広く薄く診ていたことになるのでしょうか、時に足元をすぐわれたように胸腹部大動脈瘤の急変に遭遇します。いつも心をひきしめて診療にあたるよう誠意誠心の心持ちであります。

また最近の医師会雑誌でAIとDrの特集がありました。この二つの協力で診療にあたるとその診断治療に正確性が増す記事がありました。Drそれぞれ少しずつ得意なところも違うので、不明な点があればすぐ東名厚木病院に診ていただく、検査していただくように促しています。いろいろお手間をおかけすると思いますが、今後とも私の善き相談、ご指導先としてよろしくご教示ください。

## 第27回 在宅懇談会

平成30年10月20日(土)、第27回在宅懇談会を開催致しました。  
今年度に入り、訪問看護ステーションさつき・もみじ共に新しいスタッフが入職しました。また今回初めて在宅懇談会に参加するご利用者様・ご家族様が多くつた為、懇談会のテーマは「出会い」となりました。前半では、訪問看護ステーションさつきの理学療法士による「ヒトが立ちあがるとは」の講演会を行い、実際に参加者様に体験をして頂きました。後半では参加者様とスタッフで心温まるオカリナ演奏を聴き、日頃の介護などについての懇談もしました。

介護者同士でお話するのが初めての方や、2回・3回顔見知りの方もいる中、自身の介護体験や介護者の気分転換などの話で盛り上がり、「また頑張ろう」という気持ちになりました。「」というご意見が聞かれました。少しでも介護の励みや健康維持となるような懇談会開催を今後も継続していきたいと思います。

訪問看護ステーションさつき 山口 あゆみ



## 学会発表しました 内視鏡センター

病院内の看護研究で取り組んできたテーマが日本看護学会で採択され、発表してきました。大腸内視鏡検査(CF)を安楽に受けられるよう補助具を考案し、使用したところ患者さんに好評で有効性を確認できたという内容です。会場は静岡県コンベンションセンター(愛称:グランシップ)で全国から看護協会会員が集合しました。研究内容をボスターにまとめ掲示し、その場でボスターを見た人から質問を受け対応するという発表形式でした。内視鏡検査に携わる看護師からの質問が多く、どこも同じ

消化器内視鏡技師  
(看護師)  
平井 弘子



ような事で悩んでいるのがわかりました。ポスターのそばで質問者と対応するため、距離間が近く情報交換の場としても有益な時間を過ごすことができました。